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　090-8637-2109 （横川）まで
　お気軽にお尋ねください。 「何も変わらない私 再生する力」
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ヘルプマーク 変われる世の中

がんと分かったときの気持ち

抗がん剤は通いでした。帰宅途中、駅の階段が本当もう辛くて、足が上がらず、階段に足が引っかかって

…。これが倦怠感って、やっとわかりました。何かその時にこれが倦怠感って、やっとわかりました。何か

その時に怖かったというか、自分が今まで普通にしていたこと、出来たことが、どんどん出来なくなって

いくことに、気持ちが落ち込みました。

でも、同時に気づきました。ゆっくりしか歩けなくて、道端のベンチに座って休憩していたとき、「あっ、、

きっと両親も、歳を取って、毎日こんな気持ちで過ごしてるんだろうなぁ」って。いまもあの時の気持ち、

はっきり思い出します。そういう気持ちに気づけたことは良かったと思います。

杉 一番不安になったというか、悩んだのは、手術後

の病理の結果で、自分で抗がん剤治療をするかど

うか、決めなければならなくなったときです。

抗がん剤をやっても再発リスクは3%しか下がらな

い、「やるかやらないかは自分で決めてください」と

言われて。自分で決めるということは想定しておら

ず、とても動揺しました。

すぐに死ぬと言う話しではないけれど、この決断が

これから先、どう影響するのか、万が一、再発・転移

したときに、後悔しない納得いく決断を、いまどう

やってやれば良いのか、まったく分からなかった。

キツかったです。

横 お医者さんで解決しなければならない事と自分

で解決しなければならないことがあるんだよね。

杉  そういうことですよね。先生は「焦らず、じっくり

考えてください。2週間後、一度お会いしましょう」と

言ってくださった。

それで、まず先生から説明された話しをノートに書

いて、自分の疑問点を書き込み、頭の整理を始めま

した。よく分からないことを、マギーズ東京へ行って

たくさん質問しました。病院のがん相談支援セン

ターにも。先生から言われたことを復習して、次の診

察で何を尋ねるかをはっきりさせて、次の診察に臨

みました。

メールを送りました。ヘルプマークの表示をお願いし

ますって。そうすると、「そういう声を沢山もらってい

て、どうにかしなければいけない」と、担当の人からご

丁寧にお返事ありました。それから、ある日JRに乗っ

たら、ついていたんです。赤いヘルプマークが優先席

に。嬉しかったです。

横 それはすごい、声をあげることで世の中変わるって。

杉 実感しましたね。JRさんにはお礼のメールしました。

杉 がんと言われて、急に、線引きの向こう側の世界にに行ってしまったように感じました。こっちから、あっ

ちへ。あっちにいってしまうと、そこはもう崖っぷちで、崖から転げ落ちるのが怖いから必死でしがみついて

いるような、そんな気持ちになりました。

家族からは悪く考えるから悪くなるとか、考えすぎよっとか言われるのですが、私はどちらかと言うと仕事で

も、きっちり調べて理屈がわかって、納得して進むタイプなので、そのアドバイスは受け入れられなかった。

なので、がんとわかって、いろんなことを決めるまで、本当に悩みました。苦しみました。夜も眠れない。真っ

暗な夜がとても怖い。朝起きて心身共に辛いんだけど、このまま会社に行かなければ、自分がダメになって

しまう、崖から転げ落ちてしまうんじゃないかと不安でした。だからなんとか会社にいく、通常通り仕事をこ

なすことで、自分を見失わないように踏ん張っていた、そんな精神状態でした。ほぼ寝ていないし、仕事は

普段通りこなさないといけないし、検査も続くし、病院や治療法など決めることもたくさんあるし、本当にヘ

トヘトでした。がんは病気と闘う前に、自分の心との闘いだなぁと思いました。

自分は自分 がんになっても変わらない

そのどうしても払拭できない不安って？

杉 これからの自分が、生活が、どうなるのか、まったく予想できず、不安に陥っていたのだと思います。がん

になって、何かもう終わってしまった人、向こう側の人って感覚に陥ってました。

混乱していた時に、マギーズの秋山さんがおっしやった言葉がとても大きかった。「がんになっても何も変わ

らない」っておっしゃって。その言葉にハッとしました。目が覚めた感じでした。そりゃそうだよな、がんって

知らなかった昨日の自分と、がんを知った今日の自分、何も変わってないのに、がんって告知されたら、自分

のなかで勝手に向こう側の人になってしまってた。だから、秋山さんの言葉にハッとし、自分を取り戻すきっ

かけになりました。

何度も先生に質問に行きました。とても迷惑な患者（笑）診察のあと、マギーズ東京に行き、「また質問に

行って、しつこいなぁって、先生に嫌われてるだろうなぁ…」と落ち込んでました。マギーズの方が「自分の

ことを一生懸命に考えている患者さんのことを悪く思うお医者さんはいないです」と背中を押してくれま

した。なので、また勇気をもって次の診察に臨みました。

何気ないところに癒しがある
杉 がんの治療・抗がん剤の時もそうなんですけど、糸で

布を縫うっていうのはすごく、ここマギーズの水の音と

同じで何か落ち着くっていうか。このままではダメになっ

ちゃう、なんとか気持ち切り替えないとっていう時に、好

きな布を黙 と々手縫いでただ縫い続けるだけで、とても

気持ちが落ち着きました。その縫い合わせた布は、いま

部屋の暖簾になりました。お気に入りです。

杉 ヘルプカードも初めて使いました。優先席座る時、この人健康そうなのになぜ？と思われないよう

に、マークが見えるようにしてました。

広まっていないですね、私も知らなかったです。実はJRさんに抗がん剤治療中、メールしました（笑）。

ゆりかもめや一部の電車には優先席に表示あるのに、JRにはなかったんです。JRのお客様相談室に

室内に密やかに流れる水の音、細やかな配慮が癒しの環境を
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横　先ほどの、イライラとかに対応する漢方を出してくれる先生はいるの？

高　先生が出してくる可能性はあります。

飲みたいっていったら、よく出されているのが効いたら飲み続けて、効かなかったら他のに変えてという感

じ。漢方は、やさしいっていうことですね。子どもの疳の虫にという抑肝散という薬もありますね。
かん

高路 麻衣(以後、高） 中華料理が好きで、美味しいし、漢字で親しみがあるから中国に留学したけど、そ

のあと大学卒業して、今もパートですけど中国との貿易関係の仕事してます。

週３はパートして、今はコロナなので他の日は韓国語を勉強するためにドラマをみたり、子ども食堂の

手伝いとか、ママ友とランチしたり、遊んだり。

それから、わたしは鍼にずっといっているんですけど、、、。

横川（以後、横） ハリ？

高　鍼。かねへんの鍼。鍼の先生も抗がん剤の副作用を緩和するみたいなのには詳しい人なので。そう

いう自由診療の東洋医学部門にいた先生らしくて。あくまでも病院での保険の治療をしつつ、副作用の

身体を楽にするのに鍼は良いと思ってます。

横　鍼とか漢方は、中国に留学に行ったりだとかでハードルが低い？

高　ハードルは低いと思う。もともと鍼が好きだったので（笑）東洋医学とかの考え方も腑に落ちるとい

うか。なかなか乳腺外科先生は漢方が詳しくない。

やっぱり、女性ホルモンを抑えているんでイライラするっていうのをずっと言ってるんですよ。漢方という

手もあるけれども、漢方はどう作用して効いているのかよくわからないから、もしかしたら、女性ホルモ

ンが何かの作用で出ているのかもしれないしとかと言われて、イライラもそこまでひどくはないから、何

とかやれそうなので。もっとひどくなったら漢方も考えますって。私から言うほどなので。

リンパ浮腫になりかけでちょっと浮腫んでるから、五苓散飲んでみてと先生に言われて出されました。

埼玉県川口市に住む高路麻衣さんは３年前、一人娘の世奈ちゃんが、まだ１歳８ヶ月の時に乳

がんと診断され、手術、抗がん剤の治療をしました。治療時に娘を預ける先、ちょうど通い始め

た保育園への送迎、日々の生活に四苦八苦。その経験から地域との関わり方がより積極的に

なり、今では母娘揃って地域のこども食堂のお手伝いに行くようになっています。

地域を味方に がんと暮らしを考える
～世奈ちゃん、麻衣さんと地域の緩やかな日々 ～

ハリ

ごれいさん

ごれいさん

高　ちょうど、第六感というか、虫の知らせではないけれど、乳がんがわかる前の7月あたりに、LINE漫画

でちょうど乳がんの闘病記ブログを見つけて、たまたま気になって全部読んでたんですよ。だから乳が

んかもしれないってわかった時は産婦人科じゃなくて、ちゃんと乳腺外科に行かないといけないとか、

検査は素早くしないと1ヶ月、2ヶ月すぐに経ってしまうとか。そういうことをブログで見て、わかっていた

して、治療した時に3ヶ月くらい休んで、手術で３週間休んで、その後は週３で復帰させてもらった感じで

す。リンパも転移していたので、20何個取って、そのうちの10個くらいに転移があったって。

横　リンパを取ったことで、よくリンパ浮腫っていうけど、そういうのはない？

高　今のところ、目立ってはないです。ただ、抱っこが多い時期だったので、ちょっと続くと、腫れぼったく

なって、慌てて先生のところに行って、漢方をもらったり、塗り薬をもらったりしてました。

身体の水分を排出する五苓散という漢方を飲んだり、気をつけつつ。

横　抱っこの時期に手術。しばらく抱っこできないよね。

高　手術の時は父と母、お兄ちゃんが田舎から来てくれて、手術が終わった後はお母さんだけ残ってくれ

て、手伝ってもらいつつ。でも田舎の人なので電車の乗り方とかわからなくて、保育園が隣の西川口駅に

あって、電車に乗って行ってたんですけど、保育園の送迎はお願いできず（笑）なので、主人に送迎はまか

せて。手術後２，３ヶ月くらいは仕事を休んで、抗がん剤治療が始まって、副作用もこんな感じかとわかっ

た頃、12月くらいには仕事に復帰して。

横　すごいね！ もともと、体力があったのかな。

高　あったんですかね。元気だったのか。でも自分の身体に鈍感なのか。副作用とかあって、身体がしん

どいとかあったけれど、それよりも世奈を、１歳８ヶ月の子を、私の治療のせいで、普段の生活ができない

というのが嫌で！その思いが強かったので、そっちに必死で気が紛れていたかもしれない。

横　今、治療ってどうしてるんですか。

高　３年前の８月に乳がんがみつかって、９月に手術

をしました。

そのあと２週間後くらいから抗がん剤を始めて、全部

合わせて１年３、４ヶ月くらい。

横　その時って、世奈ちゃんはいくつ？

高　がんがみつかった時が１歳と8ヶ月。１歳４ヶ月で

保育園に通い始めて、仕事復帰をした時でした。

仕事はパートなんですけど、隣の西川口駅にある

ネット販売をしている電子機器の会社。中国から仕

入れた防犯カメラだとか防犯ステッカーだとか、そ

ういうものをネットで販売する会社で、週3のパート

です。前はフルタイムのパートだったけれども、出産

子どもの生活を守るのが一番

今どきの情報取り
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